
基督里的学校

弟兄姐妹们平安！

转眼又是星期五了，大家过的都好吗？我们已经从东部回来一个多星期了，但

是东部各州的好山好水还是常常在头脑中浮现。每天走过家门口的秃山，看着

那些只要两个星期不下雨就会变得一片枯黄的山坡，我甚至会想，我们是不是

选错了居住的的地方？我甚至觉得有点明白了，为什么那些在东部出生，长大

的人们，尽管在西部生活，工作了很多年，最后总是哭着喊着要搬回去。但是

这个时候，我头脑里就会有另一个声音对我说，不要总觉得邻居的草坪比你家

的更绿。也许你应该在冬天的时候去一次东部 ，最好是体验一下那里暴风雪的

滋味。也许你回来以后，就会对阳光灿烂的加州有不一样的珍惜了。

刚刚听说，一个以前在我们教会里长大的女孩儿要去耶鲁大学读研究生了！真

是为他们感到非常高兴。耶鲁大学是我们这一次去东部看得最仔细的一个学校。

我们的向导也是一个亚裔的孩子，还是那里的一个学生领袖。他的热情，风趣，

充满自信的讲解，给我们留下了深刻的印象。感觉中，那里的学生不单单是去

读书的，他们也要在那里陶冶他们的品德，要把这个时代和这个世界的责任都

担在自己的肩上。他们要求自己在各个方面都要做一个出色的人，不但要学业

优秀，还要品德高尚，所有的标准都是最高等的。耶鲁对学生的知识结构的要

求也是不仅要深，而且要广。他们要学很多专业之外的课程，而真正的专业课

只佔四年课程的三分之一的比例。离开这个学校之后，我一直在想，要做一个

品德高尚，有使命感的人，不一定只有在耶鲁大学里面啊，任何地方都需要这

样的好人。在今天这个资讯十分方便，网络四通八达的时代里，耶鲁大学的学

生能得到的所有的资源，在外面的世界里也能得到。究竟在这个大学里受教育，

有什么得天独厚的优势呢？所以回来以后我就异想天开，对女儿说，从今以后，

咱就按耶鲁大学的学生标准来要求自己，好不好？这样，即使咱将来上不了耶

鲁大学，也能培养出同样的素质。女儿却对我的想法嗤之以鼻，说，我不太可

能上耶鲁，为什么要费那个劲呢？

这些名校的学生到底会有什么不一样呢？在他们的成长过程当中，除了他们的

智商之外，到底还有一些什么样的因素，决定了他们将来是一批更容易成功的

人呢？这些问题的难度大概远远超过了我自己理解的范围，但是也许有一个原

因是我可以想象的，那就是他们进入这所名校，代表着社会对他们的一种认可，

一种接纳，而这种接纳会带给他们不一样的动力，不一样的眼光，不一样的自

信，带给他们不一样的自我衡量的标准。所以在一个人的一生当中，接纳真的

是很重要。我自己也是这样。从小学到初中，我都不是一个好学生。我常常不听

老师的话，或者跟老师在暗中作对，因此也常常成为老师谈话教育，敲敲打打



的对象。但是升高中时，凭一时的好运气，或者说是神的恩典，我从全市最差

的初中考上了全市最好的高中，那就成了我生命的转折点。那种重新做人的动

力很大一部分是来自于家庭和社会对我的接纳。

基督福音的精髓，就是神对我们的完全的接纳。不管我们有怎样的过去和现在，

借着耶稣，我们都可以做神的儿女，在神的家中有王子和公主一般的地位。这

不是说我们现在就足够好了，但是神的爱和接纳是我们继续成长的动力。记得

付立德牧师给我们上福音神学时，最常说的一句话就是：你们在基督耶稣里，

都得了一百分！我们都是不完美的人，但是因为耶稣的工作，神如今看我们为

完美，为宝贵，是他所悦纳的，这就是恩典。世界上的 A只能给人一时的快乐，

但是神给你的一百分却是你永远的福份。有了这一百分，你的心里就应该笃定

了，平安了。人间还会有很多苦难，我们还要学习很多的功课。但是神的恩典够

我们用。在一切的试炼中，他会与我们同在。保罗说：若有人在基督里，就是新

造的人了。虽然在世界上我们不一定能上最好的大学，但是基督却是这宇宙间

最好的生命的学校。在这里人人都能被录取，一切免费。这里的功课永不过时，

且都能带给我们永远的财富和福分。在这所学校里，我们会有最好的灵命和心

智的成长。司布真牧师说：“但我们思考神的时候，我们会极大地改善我们的

头脑。这个题目是这样的广大，以至于我们的聪明对比之下都消失在那个广阔

的空间里面；这样的深奥，以至于我们自己的骄傲都淹没在其中无限的内函里

面。那些经常思考神的人，他们的心灵是这样的广大，以至于他们可以超越那

些只知道在地上耕耘的人。当我们探索神这个伟大的题目时，没有什么比这样

的思考更能扩张我们的智力，放大我们的灵魂。这不仅开阔我们的头脑，也安

慰我们的心灵。你愿意放下你的哀愁吗？你愿意丢开你的忧虑吗？那么就把你

自己投入到神的最深的海洋里面吧。当你重新浮出海面时，你就会觉得这样清

新，这样的充满能力，因为神的恩典已经丰丰富富地浸透在你身上了。

愿神赐给大家又一个平安喜乐的周末。

韩珂


